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羊城晚报：与王天尉导演合作
拍戏的感觉怎么样？

尚语贤：感觉挺好的，在表演的
时候大家的合作都非常好。作为一
个年轻导演，王导的很多想法都很
开放，跟进这个项目也有两年多，对
这个角色的感情也非常深。我之前
拍文艺片的时候也都是和年轻导演
合作，经常会碰撞出不一样的火花，
对我而言是一种蛮新奇的体验。

羊城晚报：片场里有没有什么
趣事可以分享？

尚语贤：在剧中合作的几个演
员，尤其是前辈演员们，不论是钟镇
涛老师，还是俞灏明老师，私下都是
很有趣的人，在片场有时候就会打
闹一下，有时 NG 后也会出现一些
有意思的失误。比如当时我的电脑
屏幕很多时候都是绿屏，经常就是
我自己没反应过来，然后电脑就绿

了，我的脸也绿了，俞灏明老师就会
在旁边笑，整个拍摄过程觉得还是
蛮轻松快乐的。

羊城晚报：在这部剧里有一些
遗憾吗？

尚语贤：当时拍摄的时候受场
地和时间的限制会面临退而求其次
的情况，因此不少戏份的拍摄地都
不算是最佳场景。但在杀青和上映
前，导演说我们做了一件很棒的事
情，因为这部剧关注了当下的一些
社会事件，还是蛮有意义的。

羊城晚报：如果网剧接下来推
出第三部，你会参加吗？

尚语贤：如果接下来的第三部
还有Kiko的故事，我会参加的。因
为拍完这部剧后，我对Kiko的感情
加深了很多，我也非常感谢她能够
陪伴我成长这么久，我没有理由抛
下她。

羊城晚报：除了妆造外，Kiko 身
上有不少黑科技装备，在电影版和
网剧版中吃的棒棒糖形状也不同，
能否介绍下幕后的筹备情况？

尚语贤：对于这些装备的筹划，
我参与不是很多，基本上都是团队
设计的，他们会跟我说哪些饰品可
以发挥哪些功能。相对于电影，网
剧里比较少使用这些装备了，有些
探案的工具也没有都放在身上，有
时也会放在包里。对于不同的棒棒
糖形状，这里面可能有导演的设计，
也可能和现实的拍摄地有关，因为
在有些地方只能买到某一形状的棒
棒糖（笑）。

羊城晚报：Kiko 的角色性格是
否与你的性格相近？

尚语贤：这个角色陪伴我成长
了蛮多年的。编剧团队对我比较了
解，写这个角色的时候也会尽量往
我熟悉的方向写，所以我演Kiko的
时候，哪怕是完全按照自己的理解
去表演，导演们也都会觉得是没问

题的。在这个过程中，我越来越像
Kiko，Kiko 也越来越像我。比如
Kiko的一些小表情，像翻白眼之类
的，其实我自己在生活中也会这样，
因为我的表情管理做得没那么好吧
（笑）。我之前看到有观众觉得
Kiko好可爱，说话的时候头一歪一
歪的，因为我在生活中就是这样
的。我记得两三年前拍一部电影
时，那个角色需要严肃一些，导演就
会说你不要老是歪头，这样显得不
够严肃，但我自己是没注意到的，我
之前也没觉得自己说话有歪头的毛
病。所以，很多时候观众发现一些
有趣或可爱的细节，其实都是很自
然的呈现。

羊城晚报：Kiko 这个角色对你
演艺成长路上有哪些影响？

尚语贤：从现实层面来看，大部
分观众认识我应该都是通过这个角
色，其他的影响我没有仔细去想
过。我在演一个角色的时候，就想
着怎么更好地去演绎她，成为她。

羊城晚报：对 Kiko 这个角色
有什么看法？

尚语贤：从破案的优劣势来
看，她的技术和才能，以及坚韧
的品质，都是过人之处。劣势方
面，作为一个小女生，她在现实
生活中的能量还是相对有限
的。她在剧里多次陷入危险，需
要其他人的帮助才得以摆脱。
从角色形象来看，和大部分观众
一样，受在电影里的形象影响，我
之前也会先入为主地喜欢她的装
扮、她的性格，但经过这些年的接

触，我更加了解这个
角色了。抛开电脑、
技能等等这些炫酷
的东西，她是有很多
闪光点的。她是一
个非常勇敢、坚强、
善良的人。从这个
层面来讲，我希望大
家看完这部网剧后，
除了讨论这个女孩
有多酷，有多帅，有
多炫之外，真的能够
体会到她在探寻真
相和伸张正义时展
现的力量，大家看完
之后应该都会非常
感动。

羊城晚报：在
电 影 版 中 ，Kiko 造
型惊艳，发色多变，
整体气质偏向二次
元，但此次担任主
力 侦 探 时 ，Kiko 褪
去了鲜艳的假发和
妆容，整体穿搭也
变得更加干练。妆
造的前后变化有什

么特别的意义？
尚语贤：电影版的妆造设计

我参与得不多，当时自己也是去
适应这样的妆造。我平常生活
中的穿搭也不是那样显眼，还是
蛮素的，以黑白灰之类的色调为
主。但当时拍剧的时候，我参与
了一些 Kiko 的妆造设计，我个
人的想法是不太希望她延续以
往的妆造。在电影里的设定，她
要在国际舞台上秀出黑客侦探
风采，因此有比较夸张的造型是
没 问 题 的 。 但 在 这 部 剧 里 ，

Kiko 已 经
展开自己的
故事线，那么
她 肯 定 是 生
活中活生生存
在的一个人，
而且当她脱离
网络世界来到
现实时，比如她
在探案时可能需
要和伙伴潜入某
个地方去侦查，
在这个时候，如果
头上还有双马尾
在晃着，谁能不看
到她。因此，在这
些时候她可能就需
要一个鸭舌帽或其
他道具把自己掩藏
起来。在发型方面，
当时定妆的时候也试
过编头发，经过和导
演、造型组的沟通后，
综合考虑角色在剧中的
行动场景和个人的头发
情况，最终选择了现在
的短发形象。可能有些
观众就喜欢电影里那样
的妆造，我觉得也是没问
题的。但我更希望大家能
够真正感受Kiko是一个真
实存在的人，而不是像一个
虚拟世界里的人一样。我
也想通过这部网剧把 Kiko
塑造得更加立体多面，更加
贴近现实，而不是永远都是那
个很夸张的妆造。回归到角
色本身的样子后，对观众了解
这个人物的内心和成长经历还
是很有帮助的。

羊城晚报：印象最深刻的戏份有哪
些？

尚语贤：有两个。第一个是最后大
结局有一个大团圆的戏份，当时的气氛
非常融洽，我也感到特别开心。另一个
是《游乐园》大结局时，从追寻法南到
在警局和法南对峙的两三场戏里，我真
切感受到Kiko 这个角色的力量，虽然
在探案时也有身边的人帮助她，但更多
的是她独自去面对反派势力。而且，
Kiko 在戏里实际上很多时候都是“小
女生”的感觉，不过她的内心却蕴藏着
强大的力量去支撑自己伸张正义，对抗
邪恶。在和法南对峙结束后，Kiko 感
觉整个人像要垮掉一样，把自己的精力
都用完了。在解救一帮女孩的那一刻，
我非常感动，为Kiko，也为自己感到非
常骄傲。当时最触动我的一幕是，摄影
机从我背后拍过，我们的对面是受害的
女孩们，我当时在现场觉得蛮震撼的。

羊城晚报：与演员们和导演们有过
一些印象深刻的交流吗？

尚语贤：就我这一部分的演员而
言，我觉得导演选演员的眼光真的蛮精
准的，大家磨合的时间其实非常少，磨
合得也不多，但演刚开始的几场戏时都
感觉非常舒服。他们的表演也是我在
看剧本时想象出来的样子，大家在拍摄

时都很愉快。真要说
坐下来非常严肃地讨论
这场戏要怎么演，这种
情况还蛮少的，因为大家
对自己的角色表演都比
较得心应手，配合起来也
很融洽。

羊城晚报：作为一部推
理剧，它的内核更多倾向表
达正义，你怎么看？

尚语贤：Kiko 主演的篇
章里，两个故事都让我很感
动。至于推理的过程，在看剧
本的时候，大家确实会探讨一
下，但推理逻辑的最终呈现与
后期制作有不小的关系。我个
人的看法是，追求正义是一个结
果，推理是一个过程。我看剧本
时觉得推理的元素还是挺足够
的。有些观众肯定会更注重过
程，如果说把它当作一个纯推理剧
去看，可能会希望中间的反转非常
多，如果剧中呈现出来的反转没有
那么多，那就会失望，或者中间有一
部分推理不太喜欢就弃看了。这是
很正常的，大家都能理解。作为一部
剧集，它想表达的主题得看到结尾才
会有一个更完整的感悟。

羊城晚报：在前作中以辅助探案为主，
在此次网剧《唐人街探案 2》后两个单元《游
乐园》《黄金城》中迎来个人首秀，体验如
何？

尚语贤：与拍电影相对轻松一些的感受
全然不同，在剧中后两个单元担任主演，深感
责任重大，在拍摄过程中需要担起更多职责；
这两个单元以Kiko 为主导开展破案，讲述了
她的人生故事，以及与对手的心理攻防战和技
术角逐，呈现了一条完整的成长轨迹，这是与电
影版不同的地方，我的体验感也非常完整。

羊城晚报：拍摄前做了什么准备工作？
尚语贤：提前了蛮久进组，我算是比较早进

组的，然后跟导演聊聊拍戏相关细节，也和编剧
聊过剧本创作，我觉得沟通是比较重要的。Kiko
这个角色还蛮像我自己的，所以有时候导演和编
剧也更希望知道我会怎么去处理或看待某个戏份，
让我更好地演绎Kiko。

羊城晚报：拍摄过程有遇到什么困难吗？如何
克服？

尚语贤：创作方面是比较顺利的，拍摄过程中的
困难也不多，主要是时间紧任务重，有段时间熬了很
多夜，强度比较大，身体有些吃不消，而且正好那段时
间刚开拍，我会想后面还有那么多戏要拍，怎么办。当
时是通过调节自己的心态和身体状态，去适应这种强
度，直到后期夜戏减少后就好些了。大家也都磨合得很
好，和前辈们、对手演员们在一起拍摄都非常愉快。

羊城晚报：在这部剧中的收获有哪些？
尚语贤：收获蛮多的。就“唐探宇宙”的 IP来说，拍摄

这部网剧让我更加深刻地了解Kiko 这个角色，因为在电
影版作品里，没有那么多空间给Kiko 去表达。但在网剧
里，我在整个拍摄的过程中能体会到她的喜怒哀乐，也帮助我
抓住了这个角色的精髓。从我个人的角度来看，我拍剧拍得不
算多，之前拍电影时的强度也没有那么大，而拍剧对我适应高
强度节奏的帮助非常大。就像刚才提到的，以Kiko为主角，如
果演绎得不够出色，剧集呈现出来的效果就没有那么好。我觉
得可能会有观众认为女主角的表演还不够贴合角色，但我在拍摄
时已经尽全力去演绎Kiko了。前辈们和导演们也给了我很多帮
助，大家都在努力地让角色能够完完全全地立起来。
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由原班人马打造的悬疑推理剧《唐人街探案2》近日
收官。播出期间，爱奇艺站内热度值持续攀升，最高达
7700。该剧分为四个单元《天使的旋律》《恶魔的呼吸》
《游乐园》《黄金城》，前两个单元讲述神探林默（邱泽饰）
深入天使疗养院彻查凶手和捣毁神秘组织的故事，后两个
单元则迎来了另一位在“唐探宇宙”中极具辨识度的酷拽
女孩、天才黑客Kiko（尚语贤饰）的个人推理表演。

炉火纯青的电脑技术、发色多变的长直俏皮双马尾、
颇具摩登范和运动风的穿搭……是Kiko 以往的独特形
象。在前作中以辅助侦查为主的Kiko此次褪去假发、卸
掉浓妆，首度主导探案，备受瞩目。首担主力侦探的她有
什么全新体验？尚语贤近日接受羊城晚报专访时表示拍
摄过程中有愉快的时光，也有感动的瞬间，这部剧中的
Kiko承担了更多责任，让自己更加了解和接近Kiko。

主导破案，
帮助我抓住了角色精髓

A

身临片场，
多次深受触动B

演绎立体的Kiko，展现她的力量C

我与Kiko的距离越来越近D

有新奇欢乐，也有遗憾E

棒棒糖是 Kiko 的标志性物件

Kiko 显眼的双马尾

Kiko 追击凶手法南

尚语贤与钟镇涛对戏

尚语贤和俞灏明携手破案

破案时面临危险的 Kiko


